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Gemeinde Ebsdorfergrund  
 
 Ebsdorfergrund, 28.01.2025 

 
 
NIEDERSCHRIFT 
 
zur Sitzung der Gemeindevertretung 
am Montag, den 27.01.2025. 
 
Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr Sitzungsende: 19:45 Uhr 

 
 

Anwesenheiten: 
 
Vorsitz: 
Eucker, Wilfried    
 
Anwesend: 
Alof, Peter  
Bender, Peter    
Beppler, Burkhard  
Böckler, Werner    
Büttner, Marcell    
Claar, Ruth    
Claar, Sven    
Debelius, Hendrik    
Fey, Alexander    
Görlich, Carsten    
Grähling, Patricia    
Grau, Eckhard    
Hame, Mike    
Kaiser, Martin    
Kaletsch, Tobias    
Maikranz, Friedhelm    
Meyer, Werner    
Michanikl, Clara    
Nau, Reiner    
Preiß, Michael    
Preiß, Thomas    
Rabenau, Steffen    
Reinhardt, Thorsten    
Rink, Andreas    
 
Entschuldigt: 
Knauf, Careen   
Erkel, Holger   
Heidt, Lothar   
Kaiser, Walter   
Pauly, Lutz   
Schiemanowski, Hartmut   
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Gemeindevorstand: 
Kern, Hanno    
Claar, Rudolf    
Schäfer, Wilfried    
Wagner, Volker    
 
Entschuldigt:  
Newton, Elisabeth 
Dr. Merz-Preiß, Martina 
Fritz-Emmerich, Heinrich 
Gombert, Horst 
Rabenau, Heinrich 
 
Schriftführerin 
Greb-Zimmermann, Carina    
 
 
Ortsvorsteherin/Ortsvorsteher: 
Lieser, Heinz-Martin 
Ebinger, Yvonne 
 
 
 
Sitzungsverlauf: 
 
Der Vorsitzende der Gemeindevertretung Wilfried Eucker eröffnet die Sitzung der 
Gemeindevertretung um 19:30 Uhr und stellt fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgt 
und das Gremium beschlussfähig ist. Zur Tagesordnung werden zwei weitere TOPs hinzugefügt. 
Diese werden zu TOP 2 und TOP 3, alle weiteren Punkte rücken dementsprechend einen TOP 
nach hinten. Die neue Tagesordnung wird einstimmig beschlossen. Fragen aus aktuellem Anlass 
werden beantwortet.  
 
 

1. Projekt Kunstrasenplatz 
 
hier: Kenntnisnahme der Machbarkeitsstudie für den Standort 
"Werk II" 

(VL-485/2024) 

 
 

Beschluss: 
Die Gemeindevertretung nimmt die beigefügte Machbarkeitsstudie der BPG 
Landschaftsarchitekten Dorlas Ziegenrücker PartGmbB nebst Anlagen vom 05.12.2024 zur 
Kenntnis. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Kenntnisnahme 
 
 

2. Gemeinsamer Antrag aller vier Fraktionen (SPD; CDU, ÜBE/FwG 
und Grüne):  
Kunstrasenplatz - erhöhte Vereinsförderung bei Bau in 
Eigenleistung 

(VL-31/2025) 

 
 

 
 
Beschluss 
1. Die Gemeindevertretung nimmt die Machbarkeitsstudie zur Kenntnis. 
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2. Die Gemeindevertretung begrüßt die Initiative der fußballspielenden Vereine, den 
Kunstrasenplatz in eigener Trägerschaft umzusetzen und dankt den Ehrenamtlichen für 
ihr Engagement. 
3. Die Gemeindevertretung beabsichtigt als positives Signal für das Engagement und die 
Bereitschaft, für das Vorhaben eine deutliche Abweichung von den üblichen 15% 
Förderung für Vereine zu ermöglichen. Die Abweichung von der üblichen Förderung 
beruht darauf, dass der Platz insbesondere für rund 300 Kinder und Jugendliche, sowie 
für die Frauen zur Verfügung steht und weitere Förder –und Sponsoringmittel 
eingeworben werden. 
4.Zunächst legen die Vereine der Gemeindevertretung Kostenschätzungen für den Bau, 
erwartete Förderungen Dritter und Folgekosten inklusive ein gemeinschaftliches Pflege – 
und Nutzungskonzept vor. Die eingesetzte Arbeitsgruppe, bestehend aus dem 
Bürgermeister, den Fraktionen und Vertretern der Vereine sowie dem ehrenamtlichen 
Sportkoordinator erarbeiten aus den Kostenschätzungen einen Vorschlag für die 
Gemeindevertretung. 
5. Die Gemeindevertretung begrüßt, wenn Gemeindevorstand und Gemeindeverwaltung 
bei Beratung und Planung des Vorhabens personell unterstützen.  
6. Im Finanzhaushalt 2025 sollen im Vorgriff auf die Gesamtförderung 25.000 Euro für 
das Projekt der Fußballvereine bereitgestellt werden, falls bereits erste Kosten für das 
Projekt Kunstrasenplatz aufkommen. Über die Verwendung/Auszahlung entscheidet die 
Gemeindevertretung nach Vorlage von entsprechenden Kostenschätzungen und 
Nachweisen durch die bauausführenden Vereine. Die Mittel sind nur vorbehaltlich eines 
Beschlusses zur Teilförderung des Projektes zu verausgaben.  
7. Der Gemeindevorstand wird damit beauftragt, einen Vertragsentwurf zur Überlassung 
in Erbbaupacht an den bauausführenden Verein für das beplante Grundstück zu 
entwickeln, abzustimmen und der Gemeindevertretung zur Beschlussfassung 
vorzulegen.  

 
Abstimmungsergebnis: 
Einstimmig, 0 Enthaltungen  
 
 

3. Widerspruch zum Protokoll der Gemeindevertretung vom 
16.12.2024 

(VL-24/2025) 

 
 

Beschluss: 
Die Gemeindevertretung nimmt den am 23. Januar 2025 form – und fristgerechten Widerspruch 
von Herrn Hendrik Debelius zur Kenntnis und beschließt, diesem Widerspruch stattzugeben und 
den Beschlusstext im Protokoll wie folgt zu korrigieren: 
 
Änderungsantrag 1.  
Die Gemeindevertretung erkennt die Notwendigkeit an, dass die politischen Gremien ein 
ergänzendes Konzept für die innerörtliche Wohnraumbebauung im Ebsdorfergrund entwickeln. 
Die Fraktionen werden aufgefordert, eigene Ideen und Konzepte zu entwickeln, welche 
fraktionsübergreifend beraten werden können. Die Gemeindevertretung verweist den 
Änderungsantrag in den Ausschuss für Bauen, Planen, Umwelt und Energie zur dortigen Beratung. 
Die Beratungen sollen im Frühjahr beginnen. Die Gemeindevertretung lehnt die Beratung über 
das sich im Anhang des Ursprungsantrags befindlichen Positionspapiers ab. 
 

Der Änderungsantrag wurde mit 29-0-0 JA-Stimmen einstimmig angenommen. 
 
Änderungsantrag 2.  
Der Gemeindevorstand wird aufgefordert, folgenden Beschlusstext rechtlich prüfen zu lassen: Die 
Gemeindevertretung missbilligt gleichzeitig den Einsatz von generativer KI, wie z.B. ChatGPT, bei 
der inhaltlichen Entwicklung des Antrags. Hier insbesondere beim Abschnitt „Vorschläge konkreter 
Maßnahmen“, welcher vollumfänglich durch generative KI entwickelt wurde, keine Besonderheiten 
der Gemeinde Ebsdorfergrund berücksichtigt und so oberflächlich ist, dass der Abschnitt auf jede 
beliebige Kommune übertragbar ist. Die Gemeindevertretung beschließt, den Inhalt des 
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Positionspapiers vollständig zu verwerfen. Weiterhin missbilligt die Gemeindevertretung, dass der 
Gemeindevorstand nicht gekennzeichnet hat, dass große Teile des Positionspapiers durch 
künstliche Intelligenz erstellt wurden. 
Der Gemeindevorstand und der Bürgermeister werden aufgefordert, die Nutzung von generativer 
KI, wie z.B. ChatGPT, bei der inhaltlichen Erstellung von Anträgen zukünftig zu unterlassen. Die 
Verwendung von generativer KI soll auf redaktionelle Änderungen beschränkt sein. 
 

Der Änderungsantrag wurde mit 24 Ja – 5 Nein- 0 Enthaltungen angenommen. 
 

 
 
Abstimmungsergebnis: 
Einstimmig, 0 Enthaltungen  
 
 

4. Kleine Anfrage der ÜBE-FWG-Fraktion zur nächsten Sitzung der 
Gemeindevertretung 
am 27.Januar 2025 
Betr.: Sachstand Straßenkataster der Gemeinde Ebsdorfergrund 

(VL-11/2025) 

 
 

Frage: 
Wann wird der Gemeindevertretung und den Ortsbeiräten das erstellte Straßenkataster 
vorgestellt und den vor genannten Gremien für weitere Planungen zur Verfügung 
gestellt? 

 
Die Fragen werden durch Bürgermeister Hanno Kern als Sprecher des Gemeindevorstandes 
wie folgt beantwortet:  
Das Straßenkataster wurde im Rahmen einer öffentlichen Bürgerversammlung am 03.09.2024 im 
Bürgerzentrum Dreihausen vorgestellt und auch Fragen aus der Bevölkerung sowie der 
anwesenden gemeindlichen Gremienmitglieder dazu beantwortet. Selbstverständlich wurden die 
Mitglieder der ÜBE-FWG-Fraktion, wie auch alle weiteren Mitglieder der Gemeindevertretung, im 
Vorfeld über die Versammlung und deren Themen informiert.  

Vielleicht besteht diesbezüglich auch ein Missverständnis dahingehend, dass das Straßenkataster 
eine digitale Anwendung ist, die nur über die EDV der Gemeindeverwaltung genutzt werden kann. 
Für sämtliche Nutzer ist eine eigene Lizenz und ein eigener Login-Zugang erforderlich.  

Gerne können sich die Mitglieder der Gemeindevertretung oder weiterer gemeindlicher Gremien 
auf Anfrage Auszüge aus dem Kataster, etwa zum Zustand einzelner Straßen oder Ortsteile 
erstellen lassen. So hat etwa der Ortsbeirat Ilschhausen bereits von dieser Möglichkeit Gebrauch 
gemacht. Es gibt aber keine analoge oder sonstige Papierversion des kompletten Katasters, die 
man den Mitgliedern der Gemeindevertretung „zur Verfügung stellen“ könnte. 

 
 

5. Bekanntgabe überplanmäßiger Ausgaben 
 

 
 

Es gibt keine Ausgaben, die bekannt zu geben sind.  
 

6. Verschiedenes 
 

 
 

Keine Mitteilungen  
 
 
 
Gez.Wilfried Eucker, Vorsitzender                     gez. Carina Greb-Zimmermann, Schriftführerin 
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